



# 川辺中だより



校訓  
向礼健友  
学節康愛

## 力をあわせて

校長 川原 啓司



先週は地区新人戦が行われました。1，2年生主体での初めての中体連主催の大会であり，各競技とも気合いも十分に大会に臨みました。おかげさまで優勝をはじめ上位入賞を果たした競技も多くありました。今回の大会を通して見えてきた成果や課題を今後の成長に活かしてくれることを期待します。

さて，先日のニュースで国内最大のツルの越冬地である出水平野に今季第1陣となるナベヅル11羽が飛来したと伝えていました。出水平野には毎年マナヅル，ナベヅルなど1万羽を超えるツルが10月半ばごろシベリア方面から飛来し，2月中旬から3月にかけて帰っていきます。私は以前，長島町の学校に勤務したことがありますが，シベリアに帰る時季になると，ツルは長島町にある行人岳の上空で気流をつかみ，一気に上昇してシベリア方面に飛び立っていきます。快晴で風のほとんどない日には，旅立つツルの鳴き声が上空から聞こえてくるものでした。

ところで，ツルをはじめとする渡り鳥が集団で飛ぶ際にV字に隊列をつくる様子を見た方もいると思います。このV字編隊は渡り鳥が長距離を飛ぶために，できるだけ体力を温存しようとする本能的な行動なのだそうです。鳥が羽ばたくと翼の周りに上昇気流の渦ができます。するとその後ろの鳥はその気流の力を借りて少ないエネルギーで飛ぶことができ，さらにその後ろの鳥にも恩恵がいきます。こうして渦が伝わっていくことでお互いの飛ぶための体力を節約しているとのこと。

また，V字の先頭にいる鳥が一番体力を使うので，そのうちバテてしましますが，一羽だけに負担がいかないように，先頭は定期的に後ろにいる鳥と交代し，その鳥が疲れたらまた別の鳥と交代することで，安定して長距離を飛行できるようにしているとのこと。本能とはいえ，一匹では成し遂げられないことを，集団で仲間と助け合いながら達成する姿には学ぶところが多くあるように感じます。

明日，金曜日には合唱コンクールが開催されます。どの学級も本番に向けて練習を重ねてきました。合唱の醍醐味は個々の歌声が重なってできる音色の美しさです。渡り鳥の互いに励まし合い，支え合う姿にならって，クラスメートとの絆を感じながら，心ひとつにハーモニーを奏でて欲しいと思います。

### 【 地区新人戦の結果 】

10月18日・19日南薩地区内の各会場で熱戦が繰り広げられました。

新チームとなり初めての大会だった部もあったようですが、現在の自分たちの力を知るよい機会となったと思います。最終目標は、約半年後の地区総体で力を発揮できるかどうかです。冬場に力をつけましょう。

※ 祝！ 駅伝男子は、4位入賞によって県駅伝競走大会への出場が決まりました。10日（木）にベストで臨めるように頑張ってください。

### 【団体】

**優勝**:女子卓球, 女子ソフトテニス(1年の部)

**準優勝**:男子ソフトテニスAパート, Bパート, 女子ソフトテニス(2年の部)  
男子弓道

**3位**:男子卓球, 軟式野球

### 【個人】

**女子卓球**:優勝 永井 2位 刈川

**男子卓球**:1年の部優勝 日高

**男子柔道**:60kg超級優勝 五反田 50kg級2位 小倉

**男子弓道**:1年の部優勝 尾込(泰) 3位 井料(颯)

**男子ソフトテニス**:優勝 西・小山

**女子ソフトテニス**:2年の部 3位 藤川・大渡(愛)

1年の部優勝:有菌(咲)・大坪 2位 吉留・堀之内

### 【 川辺高校との連携 】

10月14日（金）、川辺高校の出前授業が行われました。2年生全員がサイエンス同好会による理科実験を体験しました。本校の卒業生が中心となり、科学のおもしろ実験をし、その原理をわかりやすく説明してくれました。先輩方の堂々と分かりやすく説明する姿に感心しました。

生徒は、「おおー」と感嘆する場面が見られ、いつも以上に楽しく学習する様子が見受けられました。高校の授業に対する期待感を増す良い機会ともなりました。ご協力いただいた川辺高校の先生方・サイエンス同好会の皆さんには、大変感謝いたします。ありがとうございました。



### 【 性に関する教育講話 】

2・3年生において、性に関する教育講話が行われました。2年生は、「心と身体の主人公になろう」を主題に自他の命について県助産師会から講師をお招きして学習しました。3年生は、「自分の将来に関わる性について」を主題にチャイルドラインかごしまの講師から適切な性行動について学びました。自他を大切にしている行動を身に付けてほしいと思います。



### 【 武道（なぎなた） 】

1年生は、武道の授業において「なぎなた」を学習しました。なぎなた同好会の生徒が中心となり、講師の上野先生のご指導の下で学習しました。動きに対する理解が早く、型の動作を身に付けている生徒が多く見られました。



### 【 リサイクル活動へのご協力ありがとうございました 】

10月16日（日）、PTA事業部によるリサイクル活動が実施されました。地域委員の皆様方には、それぞれの地域での回収に当たり、事前の準備や当日の持ち込み等ありがとうございました。また、当日は事業部の皆様方にも早朝よりご協力いただき感謝しております。集まりました収益金は、PTA特別会計として、学校図書への購入等に活用させていただきます。

### 【11月行事】

1日(火)	地域が育むかごしまの教育県民週間(～7日) 自由参観(～4日)	12日(土)	生徒会任命式, 数学検定
4日(金)	学年PTA(3年のみ)	15日(火)	2年修学旅行(～17日), 3年保育実習
7日(月)	校内読書週間(～12日) 小中連携研修会(部活中止, 給食後下校)	16日(水)	3年三者面談(～30日) 1年宿泊学習(～17日)
8日(火)	中高生向け子育て講座(3年)	18日(金)	1・2年休養措置日, 3年期末テスト(～22日)
9日(水)	学校納金～11日 スクールカウンセラー来校	21日(月)	テスト前部活動停止 ～30日
10日(木)	県駅伝競走大会, 交通安全教室	25日(金)	移動図書館
		28日(月)	1・2年期末テスト(～30日) ※3年は6時間